

BUITRE NEGRO
Aegypius monachus



El ave voladora más grande de Europa. Con tonos pardo oscuro y cabeza pelada. Tiene una envergadura de casi 3 metros.

Vuela planeando aprovechando las corrientes ascendentes de aire caliente.
Anida en la copa de grandes árboles.

Carroñero estricto, se alimenta de animales muertos.

Sólo cría un pollo por año.

Especie catalogada como vulnerable, tiene en Monfragüe la mayor colonia de cría de su área de distribución.

Águila Imperial Ibérica
Aquila adalberti



El águila más emblemática del monte y matorral mediterráneo. Tiene su área de distribución restringida al cuadrante suroccidental de la Península Ibérica.

Su alimento principal es el conejo. También captura otros mamíferos, aves y reptiles.

Ave de gran tamaño, con color pardo muy oscuro y hombros blanco níveo. Cría en la copa de grandes árboles entre la espesura del monte mediterráneo.

El nombre científico se debe al Príncipe Adalberto de Prusia financiador de expediciones científicas en el siglo XIX.

Esta ave está catalogada en peligro de extinción, su población ronda las 200 parejas reproductoras en todo el mundo. En Monfragüe encontramos 12 parejas.

CARBONERO COMÚN
Parus major



Colorido, atrevido y agresivo, es uno de los pájaros más conocidos.

Come insectos, semillas y frutos. Visita con frecuencia las mesas y los comederos.

Cualquier arboleda es apta para encontrar a esta ave. Busca cavidades para criar, incluso las cajas nido.

Es una ayuda en la lucha biológica contra plagas agrícolas y forestales.

Llama la atención el canto de los machos, con su incansable martilleo metálico.

Es el único de los carboneros en Monfragüe (en España hay cuatro especies)

GATO MONTÉS
Felis sylvestris



Habita en zonas boscosas. Mide entre 50-80 cm sin contar la cola, que alcanza una longitud entre 28 y 35 cms y es gruesa, con punta negra y 3-5 anillos. Pesa entre 3 y 6 kg. y vive entre 12 y 15 años. Vista, oído y olfato muy desarrollados.

Más grande y robusto que el gato doméstico.

Activo durante la noche, caza roedores, conejos y en menor cantidad aves.

Puede cruzarse con el gato doméstico, lo que supone un peligro para su especie.

Vive en manchas densas de matorral y bosques, aprovechando para ocultarse los árboles huecos o cuevas naturales.

ÁGUILA CULEBRERA
Circaetus gallicus



Águila grande, a veces se la ve cerca, posada en postes y árboles.

En vuelo presenta la parte inferior muy clara con un babero oscuro.

Sus patas recubiertas con escamas fuertes le ayudan a capturar su principal presa, las serpientes, y a librarse de sus picaduras y mordiscos.

Para cazar se cierne, es decir, se queda quieta en el aire con movimientos rápidos de las alas; hasta localizar una presa sobre la que desciende a gran velocidad.

Anida sobre árboles y sólo pone un huevo.

Es un ave migradora que pasa el otoño-invierno en África.

GARDUÑA
Martes foina



Habita en zonas rocosas con vegetación y es muy común en todo el ecosistema mediterráneo.

Alcanza 43-55 cms. Con una longitud de cola de 22-30 cms.

Puede llegar a pesar 2 kg. y tiene un pelaje marrón chocolate, manto inferior claro, babero blanco a menudo dividido en dos partes.

El periodo de gestación dura entre 8 y 9 meses y vive de 10 a 15 años. Es de costumbres nocturnas.

CURRUCA CABECINEGRA
Sylvia melanocephala



Por lo general sólo puede verse fugazmente. Permanece todo el año en la Península.

Dorso gris pálido con la parte inferior blanquecina. Cabeza de color negro y anillo ocular rojo.

Se encuentra en zonas arbustivas, a veces en bosques abiertos con sotobosque. También huertas y jardines.

Ave típicamente insectívora, en otoño se alimenta de frutos y bayas cuando desciende el número de insectos.

Este ave es sedentaria en el área de Monfragüe.

TEJÓN
Meles meles

Sus dos listas negras sobre fondo blanco en la cabeza lo hacen inconfundible. Vive en grupos familiares. Es una especie omnívora, capaz de comer una amplia gama de alimentos



Está dotado de patas delanteras cavadoras y se halla presente en todos los ambientes mediterráneos. Puede vivir hasta 25 años.

Es un animal nocturno, reduciendo su actividad en épocas frías.

Se encuentra en gran variedad de hábitats, aunque prefiere los bosques.

Los tejones se refugian en madrigueras subterráneas que excavan con sus potentes garras anteriores.

PICO PICAPINOS
Dendrocopos major



Pájaro trepador, utiliza su cola rígida como apoyo.

El pico más común en muchas zonas.

Parte superior negra y blanca con alas barradas. Capirote color rojo mayor en el macho que en la hembra.

Busca insectos y larvas extrayéndolos con su fuerte pico, también come semillas y bayas.

Para fabricar el nido excava un hueco de unos 5-6 cm de diámetro en un tronco o rama.

Vive en bosques maduros y maleza arbolada.

ARRENDAJO
Garrulus glandarius



Poco más pequeño que una paloma. Cuerpo pálido y alas negras con mancha blanca y panel azul.

Pájaro forestal que pertenece a la familia de los córvidos, siendo el más colorista de ellos.

Su grito de alerta indica el movimiento de cualquier animal salvaje o del hombre.

Dieta muy variada, desde insectos hasta distintos tipos de frutos y bayas. En otoño recoge bellotas y las entierra para cuando escasean en invierno o primavera.

Es común en las zonas de Monfragüe de sotobosque denso.

GINETA
Genetta genetta



Introducida por los árabes en la Península Ibérica. Carnívoro de tamaño medio (como un gato doméstico)

Ocupa ambientes rocosos, bosques y zonas de matorral.

Son domésticas por poblaciones bereberes norteafricanas para cazar ratones en las viviendas.

La base de su dieta la componen roedores, pero también se alimenta de pajarillos, reptiles, anfibios, invertebrados y frutos.

Cría en huecos de los árboles o entre las rocas. Exclusivamente nocturno.

Trepa con gran facilidad.

JABALÍ
Sus scrofa



Antecesor del cerdo doméstico, del que recuerda su aspecto.

Fundamentalmente nocturno, dejan muchas señales de su presencia, tanto en forma de huellas, revolcaderos, marcas en los árboles donde se rascan o se afilan las navajas y sobre todo hozaduras en el suelo.

Se alimenta principalmente de productos vegetales, también de invertebrados y pequeños animales.

Es animal muy apreciado por los cazadores, cuyo trofeo consiste en los caninos muy desarrollados.

Las crías muestran unas rayas longitudinales de color crema por las que se les llama rayones.

Es un animal común en la mayoría de nuestros montes.

Los hábitos marcadamente nocturnos dificultan su observación.